

Edito

Chères Lagordaises,
Chers Lagordais,
Après un été mitigé qui vous aura quand même permis, je l'espère, de faire une coupure salutaire et réparatrice, la vie municipale a repris ses droits avec la rentrée scolaire dès le 2 septembre. Si les effectifs du groupe scolaire du Treuil des Filles restent stables, l'attrait de notre territoire va entraîner dans les prochaines années une progression importante du nombre d'élèves, aussi bien en maternelle qu'en élémentaire. C'est pourquoi le projet d'une nouvelle école en centre-bourg est nécessaire ; la commune s'y prépare et nous reviendrons vers vous dès que celui-ci sera stabilisé. En attendant, souhaitons une belle année scolaire à nos enfants, nos enseignants, ainsi qu'au personnel municipal des écoles.

Le 7 septembre, le Forum des associations a été souvent synonyme d'échanges entre les représentants d'une cinquantaine d'entre elles et des dizaines de visiteurs venus chercher des informations sur les nombreuses activités sportives, culturelles ou encore sociales qu'il est possible de pratiquer à Lagord. Pour nos nouveaux habitants, la rencontre avec l'équipe municipale prévue le 5 octobre prochain sera d'ailleurs une autre occasion de mieux connaître

les acteurs de leur nouveau lieu de résidence. Le 20 septembre, le parc Charier a résonné pour la première fois de sons hip-hop, rap, de slam, comme pour nous rappeler que la jeunesse lagordaise était active et prête à répondre à d'autres rendez-vous musicaux. Avec « Faites de la biodiversité », cette appellation consacrée pour désigner toutes les animations mises sur pied en ce début d'automne autour de la préservation de notre environnement, la municipalité pérennise son action de sensibilisation à la transition écologique que nous vivons tous. Et comme demain se prépare aujourd'hui, de nombreux projets d'aménagement de notre territoire sont en cours pour mieux vivre ensemble, ici, ici à Lagord. Nous vous en reparlerons dans le détail dans le prochain magazine municipal.



A bientôt !

Antoine Grau,

Maire de Lagord

1^{er} Vice-Président de la CdA
de La Rochelle

ÇA S'EST PASSÉ AVEC VOUS

LAGORD ENCORE EN FÊTE

Soleil permanent, spectacles de rue de haute volée, accrobranche grandeur nature, animations festives, foodtrucks du meilleur goût : tout était réuni le dimanche 23 juin pour faire de Lagord en Fête 2024 un excellent millésime. Organisé par la Ville de Lagord avec les associations en soutien actif, l'évènement a réuni plusieurs centaines de personnes au coeur du parc Charier et autour du spectacle « La peur au ventre » proposé par le CNAREP.



CLASSIQUE AU PARC : 10^{ème} EDITION REUSSIE

La 10^{ème} édition de Classique au Parc a suscité un bel engouement ce jeudi 25 juillet sous les arbres d'un parc Charier ensoleillé. Après le piano à quatre mains par Catherine Diette-Depassio et Dominique Mercier-Lenert jouant des pièces de Schubert, Brahms, Dvorak et Moszkowski, un programme de piano-alto joué par Michèle Gurdal et Pierre Lenert autour de pièces de Schubert et Brahms a enchanté les 600 spectateurs présents, initiés ou non à la musique classique.

QUELLE BELLE RENTRÉE !

LA FORCE DU FORUM DES ASSOCIATIONS

Des rencontres, des échanges, des retrouvailles, des engagements pour telle ou telle activité : le Forum des Associations de Lagord 2024 a permis de prouver une nouvelle fois toute la vitalité de la vie associative de notre commune. « Rapatriés » sous le toit de la salle polyvalente pour cause de météo incertaine, les stands des 46 associations locales présentes ont été animés toute cette après-midi du 7 septembre. Merci à ces dernières d'avoir largement contribué à la réussite de cette manifestation traditionnelle de rentrée.



RAP, GRAF, SLAM, HIP-HOP... A LAGORD

Vendredi 20 septembre, de 18h à 23h, le parc Charrier a offert son cadre à une soirée où hip-hop, rap, slam et breakdance se sont succédés pour mettre à l'honneur la jeunesse et les cultures urbaines. Premier du genre à Lagord, cet évènement artistique a proposé la performance scénique du rappeur Lhomé, du groupe rochelais Marcel, ainsi que du Collectif Ultimatum, auteur de démonstrations de breakdance. Plusieurs dizaines de Lagordais et d'amateurs de musiques actuelles y ont trouvé leur comptant durant les cinq heures de ce nouveau rendez-vous culturel aux allures de festival.



FAITES DE LA BIODIVERSITÉ

La rentrée « culture et médiathèque » de Lagord a mis un fort accent sur la biodiversité. Avec l'inauguration de la nouvelle grainothèque de la médiathèque, la journée de découverte de la biodiversité hors les murs, dans les Jardins Partagés Aux 3 hiboux comme au Tiers-Lieu L'Agora, et d'autres événements rythmant ce mois de sensibilisation à la défense de l'environnement, notre commune a montré sa forte implication dans la transition écologique.



DROITS & DEVOIRS

Cette rubrique marque la volonté de rappeler les droits et les devoirs de chacun d'entre nous. Place ici à l'entretien de nos trottoirs.

Article 2 : entretien des trottoirs

Le trottoir constitue l'espace réservé aux piétons, depuis la limite d'une propriété jusqu'à la bordure de chaussée, destinée à la circulation des véhicules et des cycles.

Les riverains des voies publiques sont tenus d'entretenir les trottoirs tel que précisé dans l'arrêté dans le cas d'un trottoir simple, d'un trottoir planté, d'un trottoir planté en arbre d'alignement et d'une rue sans trottoir.

Cet entretien comprend la surveillance et le nettoyage des ouvrages d'évacuation, d'eaux pluviales à usage privé, dont le riverain est bénéficiaire (gargouilles, regards ou grilles d'évacuation pluviale), depuis la limite de propriété jusqu'au caniveau, ainsi que le désherbage tel que précisé dans l'arrêté, le démoussage et le balayage.

Les résidus de nettoyage et de balayage doivent être mis dans des sacs poubelles ou bacs roulants, afin d'être enlevés dans les mêmes conditions que les ordures ménagères. Tout produit phytosanitaire ou chimique est proscrit. Il est de la responsabilité du riverain de s'assurer que les entreprises qui interviennent pour son compte respectent cette interdiction.

...

Article 3 : dispositions spécifiques à l'enherbement

Le désherbage manuel, mécanique ou thermique, sont les seuls autorisés sur les trottoirs. La réduction de l'enherbement incombe au riverain, quel que soit l'état du trottoir.

Sont à supprimer systématiquement : les herbes invasives (Erigéron ou Vergerette, Chardon...) et les ligneux (arbres ou arbustes). En toutes circonstances, le développement de la flore spontanée (adventice, herbes) ne devra pas entraver la circulation des piétons et des personnes à mobilité réduite sur les trottoirs. Les riverains sont autorisés à remplacer la flore spontanée par un fleurissement adapté aux contraintes du sol et du climat lagordais (roses trémières ou campanules par exemple), à condition que ce fleurissement n'entrave pas la circulation des piétons et des personnes à mobilité réduite. L'entretien est à la charge du riverain. La Ville assure l'entretien des pieds d'arbres implantés sur les trottoirs, sauf si une action de fleurissement a été mise en œuvre conjointement entre le riverain et la Ville.

Trottoirs enherbés : lorsque le revêtement des trottoirs est propice à l'installation et au développement des adventices (empierrément, sable de carrière), l'entretien se limitera à une tonte ou un débroussaillage régulier de manière à maintenir la praticabilité.

Article 4 : débordements des végétaux et développements racinaires

Les riverains des voies publiques devront effectuer l'élagage des arbres, arbustes et autres plantations situés sur leurs propriétés et dont les branches, branchages ou feuillages forment saillie sur la voie publique. La responsabilité des riverains pourra être recherchée en cas de déformation du trottoir par les racines d'un arbre ou d'un arbuste provenant de sa propriété privée. Les travaux de remise en état seront mis à la charge du propriétaire riverain.

Retrouvez l'intégralité de l'arrêté municipal dans la rubrique « affichage légal » du site internet lagord.fr

ACCUEIL DES NOUVEAUX LAGORDAIS

Samedi 5 octobre 2024
de 10h30 à 12h
dans la salle de conférence
de la Médiathèque municipale*

* 1 rue des Arts - 17140 Lagord.

lagord
CONJUGUONS NOS ENERGIES

Pour vous qui venez d'arriver à Lagord, ce sera l'occasion de rencontrer le Maire de Lagord et les élus du conseil municipal pour prendre connaissance de la vie communale.

Ce moment de partage et de convivialité sera clôturé par un verre de l'amitié offert par la municipalité.

Si vous souhaitez assister à cette rencontre, merci de vous faire connaître auprès de l'accueil de la mairie, avant le 30 septembre 2024 :
05 46 00 62 00 - mairie@lagord.fr

3 QUESTIONS À... JULIAN HONORÉ



Habitant à Lagord Vendôme depuis de nombreuses années, la famille Honoré pratique le hockey subaquatique au plus haut niveau. Dans le sillage de ses champions du monde de parents, Julian a décroché une médaille d'argent aux championnats du monde qu'il a disputés cet été. Voilà de bons exemples à suivre pour Maéline, la petite « dernière »...

Le hockey subaquatique, qu'est ce que c'est ?

C'est un sport qui se pratique en piscine et sous l'eau, où deux équipes de six joueurs chacune s'affrontent et tentent de marquer des buts. C'est une discipline qui demande d'avoir un bon « cardio », une bonne condition physique et un mental fort pour rester en apnée durant de longs moments sans remonter à la surface. Personnellement, je prends du plaisir à jouer en trois dimensions et j'aime cette alchimie qui s'opère entre coéquipiers ne pouvant pas facilement communiquer entre eux pendant les matches.



Pourquoi avoir choisi ce sport ?

J'ai pratiqué le volley, le rugby et

le basket avant de me mettre au water-polo et au hockey subaquatique. Ensuite, je me suis consacré à cette discipline en suivant les conseils de ma mère Karen, double championne du monde, et de mon père Rémi, double champion du monde en tant que coach de l'équipe de France féminine et médaillé de bronze mondial comme joueur. Au bout de ma quatrième année de pratique intensive, j'ai disputé la finale des derniers championnats du monde des moins de 19 ans où nous avons été battus par la Nouvelle-Zélande 2-1.

Et maintenant ?

Avec comme objectif final de devenir pilote d'avion de ligne, je suis actuellement en classe préparatoire « physique-chimie et science de l'ingénieur » à Nantes où je vais essayer d'intégrer le club local pour pouvoir continuer à m'entraîner, même si mes études vont me prendre beaucoup de temps. J'espère pouvoir revenir de temps à temps à Lagord, une commune que j'apprécie pour son calme et ses espaces de verdure. D'ailleurs, j'y ai été membre du Conseil des Jeunes. Et puis, je vais essayer d'y jouer quelques matches du championnat de France avec l'équipe seniors du Subaqua club de La Rochelle.

ETHYOGA POUR UNE PRATIQUE DU YOGA SUR MESURE



Dans une salle récemment ouverte au cœur de notre commune, la nouvelle association lagordaise Ethyoga propose une pratique du yoga adaptée au corps et aux envies de chacun.

Hatha Yoga pour ceux désirant garder leur corps en forme et apaiser leur esprit, Yoga Vinyasa pour ceux souhaitant gagner en tonicité souplesse et concentration, Yin Yoga pour les personnes peu souples comme pour les pratiquants confirmés voulant travailler leur souplesse, leur patience et leur capacité à se détendre, ou encore le Yoga adapté pour celles et ceux à la condition physique fragile : au 40 rue du Treuil des filles à Lagord, la salle de yoga est ouverte depuis cet été à tous les amateurs de cette discipline, quel que soit leur niveau de pratique et leur motivation. « Ici, je propose de pratiquer ensemble, afin d'aimer et préserver ce corps que l'on n'a pas choisi, qui peut nous faire souffrir, mais qui nous permet d'être au monde et de nous libérer », explique Edouard Torres, fondateur d'Ethyoga et qui a construit de ses mains pendant une année cet espace « à l'énergie unique » au sein de sa maison de couleur bleue. Reflets d'un parcours de vie qui a débuté par la pratique d'arts martiaux comme une thérapie, s'est prolongé par la découverte du yoga comme un moyen de faire de son physique un bienfait et l'adoption d'exercices de respiration pour ouvrir le mental « vers des états de conscience modifiée », les cours sont variés et adaptés à chacun. Prodigués par celui qui travaille en parallèle sur les chantiers de restauration de monuments historiques, ils sont également des moments de partage où le professeur diplômé transmet toutes ses connaissances.

L'ÉCHANGE DE SERVICES
UN SYSTÈME D'ENTRAIDE HUMAINE ENTRE CITOYENS

Pratiquez des échanges équitables de biens, de services et de savoirs.
rejoignez le groupe Whats App « SEL services Lagord »
Transmettez par SMS au **06 81 24 65 41** vos coordonnées :

Prénom et nom : _____
Tel. et adresse postale : _____

Arbre S.E.L.
www.lagord.fr

lagord
COMMUNAUTÉ DES SERVICES

CESI

L'ÉCOLE D'INGÉNIEURS DE LAGORD

Implantée au cœur du parc bas carbone d'Atlantech, l'école d'ingénieurs CESI fait de ses spécificités un atout pour les étudiants qu'elle forme.

Lundi 16 septembre marquait la rentrée pour les 530 étudiants et la trentaine d'enseignants et membres du personnel administratif que compte l'école CESI. Préparant aux métiers d'ingénieur BTP ou informatique, mais proposant également plusieurs formations professionnalisantes, ce campus cultive ses différences afin d'optimiser son attractivité. Via une pédagogie active, les élèves s'enrichissent non seulement de connaissances techniques et scientifiques, mais aussi d'un savoir-faire, d'un savoir-être et d'un savoir-agir leur permettant de développer leurs qualités personnelles. Au-delà de cet apprentissage « participatif », chaque étudiant bénéficie d'un accompagnement personnalisé pour l'aider à réussir au mieux son parcours universitaire.

En phase avec Atlantech

Autre véritable « plus » de l'établissement, l'expertise apportée par les intervenants professionnels permet aux futurs ingénieurs

d'être en phase avec la réalité du monde du travail qui les attend. Par ailleurs, l'implication de ces derniers dans la vie de l'école va crescendo au fil des promotions. Cette année, c'est par exemple un bureau des sports qui s'est ouvert pour favoriser la pratique sportive. Situé à Atlantech, au sein d'un écosystème tourné vers l'innovation et qui fait référence à l'échelle nationale, CESI fait notamment profiter à ses occupants de dispositifs d'expérimentations disponibles à proximité. Lauréate du projet « Mon trajet vert » destiné à sensibiliser les étudiants à une mobilité plus responsable, l'école participe activement à cet échange « vertueux » avec son environnement. Dans quelques années, c'est même une plateforme technologique numérique bas carbone dédié à l'enseignement qui pourra voir le jour...



PROCHAINEMENT !

Samedi 12 octobre > 14h30 :

Pétanque : concours en doublettes toutes catégories masculin et féminin

Dimanche 13 octobre :

Brocante du comité de quartier La Plouzière • salle polyvalente

Dimanche 20 octobre :

Vide-grenier du comité de quartier Autour de l'Ermitage • salle polyvalente

Samedi 26 octobre > 14h30 :

Halloween : déambulation déguisée (départ de la mairie)

Dimanche 27 octobre :

Pétanque : championnat des clubs division 3 (toute la journée)

Dimanche 10 novembre :

Vide-grenier du Pétanque Club de Lagord • salle polyvalente

Jeudi 14 novembre > 11h :

Conférence sur la dénutrition au Rayon d'Or

Samedi 7 décembre > 17h :

concert de Noël par la chorale de l'association Voix Si Voix La

L'actualité du CCAS

PERMANENCES MUTUELLE « MA MUTUELLE MA SANTÉ » : Inscriptions au CCAS au 05-46-00-62-04

Vendredi 11/10 matin ; Vendredi 8/11 matin ; Vendredi 17/12 matin

CAFÉ DES AIDANTS (en partenariat avec le CCAS de Nieul sur Mer)

- Lieu : Relais des solidarités (parc Charrier) - **Mardi 15/10 - 19/11 - 17/12 de 15h à 16h30** - Inscriptions : 05-46-00-62-04

INSTALLATION DE 10 NOUVELLES BOÎTES À LIVRES

OCTOBRE ROSE

- **Vendredi 4/10 à 18h :** Conférence du Dr Deponcheville de l'Institut du Sein de Charente-Maritime et de SIEL BLEU

- Marches du mois d'octobre organisées par les comités de quartier de Lagord, avec un temps de prévention et un pot : comité de quartier La Plouzière **dimanche 6/10** ; comité de quartier Vendôme La Vallée **dimanche 13/10** ; comité de quartier Le Lignon **dimanche 20/10**.

- Petit déjeuner le **18/10** organisé par le comité de quartier l'Ermitage. - **4/10 :** Vernissage au comité de quartier Le Lignon d'une exposition de peintures réalisées par Art et Couleurs et vente au profit d'une association.

ATELIERS SUR LE SOMMEIL par l'ASEPT (à destination des + de 65 ans)

- **Vendredis du 20/09 au 18/10**, de **9h30 à 12h** (sur inscription auprès du CCAS : 05-46-00-62-04).

ATELIER CULINAIRE INTERGÉNÉRATIONNEL le **30/10 après-midi** sur le thème Halloween : découverte de superbes recettes. L'occasion de partager des moments conviviaux avec les enfants du centre de loisirs.

ATELIERS D'AUTO-DÉFENSE (tout public) organisés par le Collectif d'actions solidaires avec le planning familial. Temps sur les violences de genre, défense physique et défense verbale

Samedi 2/11 et Samedi 9/11 après-midi - Salle du Relais des solidarités-Inscriptions auprès du CCAS (05-46-00-62-04)

VENTE DE L'ASSOCIATION ATOUT SOLIDAIRE **Mercredi 16/10** de **10h à 18h** à la salle du Relais des solidarités -Grand déstockage : vêtements Hommes-Femmes-Enfants

Du côté du centre socio-culturel «ASSO LES 4 VENTS»

(Informations et réservations au 05 46 67 15 73)

1^{er} octobre : journée de test auditif gratuit, pour toutes les personnes qui se questionnent sur d'éventuels problèmes d'audition. Renseignements et inscriptions à l'accueil du centre socioculturel.

17 - 18 - 19 octobre : accueil du festival PIXII. Un film sur l'aphasie en réalité virtuelle est proposé chaque jour de 10h à 19h. Un podcast «Les bestioles» est également proposé aux enfants en écoute collective.

19 octobre : journée d'information sur les différents rôles des aidants familiaux : conférence, débat avec Solène Ribeaucourt, une psychologue spécialiste de ces questions. Entrée libre pour tous.

26 octobre au soir : animation familiale autour de Mister Jack avec «Le château de sa peur», enquête policière façon escape game et repas animé. Inscriptions auprès de l'accueil du centre socioculturel.

15 et 22 novembre après-midi (dès 14h00) : ateliers de gourmandises pour le futur « p'tit marché de Noël ».

Les rendez-vous de la MÉDIATHÈQUE

Du 29 octobre au 20 décembre

PLACE AU JEU !

- **Murder party >** Dès 12 ans : 31/10 - 15h / 16h / 17h (45 min.)

- **Jeux de société à disposition >** Tout public : 9/11, de 15h à 18h, avec Bertrand Marchal.

- **Jeu "Loup-garou" >** Dès 8 ans : 16/11 - 15h / 16h (1h), avec Bertrand Marchal.

- **Atelier Makey Makey >** 8-12 ans : 13/11, à 15h30 (2h), par les Petits Débrouillards.

- **Atelier Robots dessinateurs :** 20/11, à 15h30 (2h), par les Petits Débrouillards.

- **Jeux de société, livres-jeux, consoles vidéo,...** pour petits et grands !

- **Jeux Vidéos PS5 >** dès 12 ans : 13/11, 27/11, 11/12 > 15h (2h), avec Monsef Ouabdeslam.

Du 15 octobre au 26 octobre

EXPOSITION ANIMAL

Découvrez la gravure avec une présentation d'œuvres collectives du Quai de l'Estampe Stage de gravure (public ados et adultes).

Samedi 12 octobre

STAGE BD Lagord

de voyage en compagnie de Franck Bascou.

Les samedis 12 octobre et 16 novembre

Séances d'écriture

autour de thèmes et formes diverses encadrées par Olivier Lebleu.

Vendredi 29 novembre

PARTAGE DE SAVOIRS

Partagez vos connaissances lors d'une rencontre conviviale avec le comité de quartier Autour de l'Ermitage.

Vendredi 11 octobre > 18h30 (1h30)

CONFÉRENCE « LA VIE SAUVAGE DANS LE VISEUR »

Par Jean-Claude Fournier (photographe).

Samedi 5 octobre > 16h (1h30)

CONFÉRENCE « LE MONUMENT AUX MORTS DE LA ROCHELLE »

Par Gérald Sim (professeur d'Histoire).

Samedi 23 novembre > 16h (1h30)

CONFÉRENCE « PROSPER MÉRIMEE »

Par Jean-Paul Charbonneau (historien).

Les samedis 12 octobre et 7 décembre > 10h (2h)

LES BOUQUINEURS

Par Jean-Paul Charbonneau (historien).

Le mercredi 23 octobre > 10h30 (de 5 à 7 ans)

ATELIER DADA

Rendez-vous artistiques et créatifs autour d'un artiste, d'une technique, d'un mouvement... à partager en famille, enfants accompagnés d'un parent.

Les samedis 19 octobre (animaux) et 23 novembre (jeu) > 10h30 (de 4 à 8 ans)

YOGA littéraire

Découverte du yoga à partir d'albums jeunesse, avec Aurélie Keirel (professeure de yoga).

Mercredi 30 octobre > 15h30 (dès 4 ans)

HISTORIETTE

Petits contes et goûter d'Halloween

Mercredi 23 octobre > 10h30 (de 0 à 4 ans)

P'TITS PESTACLES

Spéciale pour petites oreilles par Yolaine Machet.

Samedi 9 novembre > 10h30 (de 0 à 4 ans)

BEBES-LECTEURS

Voyages dans l'univers des livres et de la lecture, autour d'histoires, de comptines et autres jeux de doigts, proposés par Isabelle et Nadège.

Les Samedis 5 octobre et 7 décembre > 10h30 (de 0 à 4 ans)

BEBELOMANÉS

Mini-concerts pour petites oreilles proposés par un musicien enseignant de l'École de musique de Lagord.

Informations et réservations au 05 46 28 91 60

